

FRANCISCANAS MM DE LA MDP



SALIDA

17/03/2025

Nº 3992

Todas las Comunidades.

Nuestra hermana, **M^a do Céu Laia Cardoso** murió en la paz del Señor, a los 90 años y 64 de Vida Religiosa, el día 16 de marzo de 2025, en la Comunidad Fátima, (Portugal).

Lo que comunicamos para que, en comunión fraterna, le sean aplicados los sufragios establecidos.

Madrid 17 de marzo de 2025



La hermana María do Ceu Laia Cardoso, natural de



Proença-a-Nova, nació el 12 de febrero de 1935. Bautizada y confirmada en Proença, desde la infancia alimentó el sueño de ser misionera. El inconveniente no era solo su pensamiento infantil sino que “las misiones estaban muy lejos y no sabía el camino”, palabras textuales suyas, que nos contaba muchas veces.

Esta dificultad desapareció en el contacto con nuestra comunidad de Proença-a-Nova. Aquí discernió su vocación franciscana y en mayo de 1958, partió para Tortoreos, (España), donde hizo la formación inicial. El 13 de junio de 1960 emite los votos temporales en Tortoreos y el 09/07/1965 también hizo su profesión perpetua en Murraça, Mozambique.

Su primer destino fue la comunidad de Murraça, donde comienza a concretar su sueño de infancia. Comienza con entusiasmo el proceso de inculturación, estudiando la lengua local-chisena, que llegó a dominar con perfección en sus trabajos de evangelización y visitas a las aldeas que recorría en bicicleta. Era admirada por su excelente comunicación.

Otros destinos fueron el Centro Catequético de Nazar - Beira, Matola, Lichinga, Inhangoma, en los que realizó su trabajo apostólico. En estos dos últimos destinos, finalizada la guerra, recorría los centros de concentración para buscar y reintegrar a las familias en sus respectivas aldeas, o las recibía para ayudarlas.

Fueron muchos años dedicados a la enseñanza, a la promoción de la mujer, catequesis y formación bíblica de adultos.

Después de Mozambique regresó a Porença-a-Nova dedicada a la enseñanza. Ya jubilada fue destinada a Angola para ayudar a cimentar las bases de la Congregación en Luanda y en Chingo-Sumbe.

De vuelta a Portugal, pasó por varias comunidades y en 2015 su último destino fue esta comunidad de Fátima.

Su salud se fue deteriorando y se agravó por una fractura de fémur, cuya operación no salió bien, por lo que se precipitó su despedida terrena.

Se caracterizó siempre por su buen humor, viveza y capacidad de argumentación.

Si durante la edad madura se dedicó a la pastoral Misionera de niños, en Fátima, los días transcurrían en largas visitas a la capilla y dedicada al crochet.

Resaltamos su gusto en participar en los actos comunitarios, momentos de formación permanente en los trabajos manuales y en hacer compañía a Jesús en la capilla. Muchas jaculatorias las recitaba bajito en chicena. Los últimos meses los pasó en la Casa del Clero, dónde recibió los mejores cuidados y donde fue llamada por el Padre.

Descansa en Paz, Hermana Céu.